
自伐型林業担当 大熊浩史/長尾貴道の活動報告 
こんにちは、自伐型林業担当の長尾です。
6月前後におこなった活動の主な内容を以下に記載します。

■荒川市有林に対する現地調査の開始
実際に木を切る前段階の作業として、以下をおこないま
した。

• 毎木調査
面積0.36ヘクタールの敷地内すべての樹木について、
太さ（以下、胸高直径）を測定します。結果として
400本近くありましたが、比較的なだらかな地形
だったこともあり、なんとか1日で完了できました。

• 樹高測定
測定器具（今回はブルーメライス）を用いて、胸高
直径ごとに木を選んで、木の高さを測定しました。
※右の写真は測量の様子です

■刈り払い（草刈り）作業の開始
秩父ミューズパーク近郊にあるメープルの森周辺
で、刈り払い作業を行いました。
※右の写真は刈り払い作業の様子です

刈り払いを安全におこなうための安全衛生教育講
習を二人とも受講済みですが、実際に作業をおこ
なうのは二人とも初めてでした。初日は慣れない
手つきで効率がよいとは言えず、ところどころ刈
残しなどもあったのですが、なんとか無事に作業
を終えることができました。

上記2つの情報と、円錐の体積を求める公式を用いることで、間伐した木を市場に出す際のおおよその材
積を推定できます。これにより、売り上げの見込みを立てることができます。なお、推定した材積が正し
いかどうかは、実際に木を倒して市場に出してみないとわかりません。後日、大きな差があるかどうかを
確認し、あった場合には振り返って分析してみたいと考えています。

一方で、上記の調査も含め、間伐した木を市場に出すまでに必要な工程にかかる経費、工数についてもで
きる限り細かく記録していき、全体としての収支を計算する予定です。やり方が悪いといくらでもコスト
がかかってしまうので、有識者の方々から助言をいただきながら各工程をおこなっていきます。

このときは気温20度前半と涼しい状況だったため快適に作業ができましたが、今後、気温が上がってく
ると非常に過酷な作業になると聞いています。徐々に体を慣らしていきながら技術を高めていければと
思います。
またスズメバチなどの活動時期にもなっていきますので、注意を払いながら作業を進めていきます。

■今後の予定
・荒川市有林で、測量による市有林、私有林の境界の確定
・荒川市有林で、木材を搬出する際の道の検討
・三峰口駅周辺や、他の現場の刈り払い作業

などを予定しています。
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　銘仙ＰＲ　関川
あ

　今年は梅雨が長く雨の日が続いています。肌寒い日

もあるので着るものに困りますね。秩父の夏は暑く着物を

着る機会も減りますので夏の間は秩父銘仙の製造や新

商品開発、イベントへの出店を頑張りたいと思っています。

　昨年、秩父市役所で行った秩父銘仙ネックストラップ

の斡旋を今年も行うことになりました。秩父銘仙を使った

ネックストラップは洋服にも映えるようで着けてくれている職

員さんに出会うとつい目で追ってしまいます。秩父市役所

にいらっしゃった方とも会話が生まれているようで嬉しく

思っています。

　今年は利用者の声を反映してネックストラップの長さ調

節ができるようになりました。単純な変更ではありますが、

試作品を作る段階では全体の形を変えてみたり、新しい

金具を探したり、金具をつける位置を色々と試したり、縫

う手順をかえてみたりと…試行錯誤の末に完成していま

す。求められている機能を実装できた時、新商品を生み

出す面白さを少し実感することができました。

そして要望を頂いていたにもかかわらず形にできるまで1年

以上かかった社員証ケースもリリースすることができました。

シャツの胸ポケットに着けても使えますしネックストラップと

組み合わせて使うことも可能です。

　生地は今も製造されている現代物の秩父銘仙を利用

していますので気になる柄をみつけたらご一報いただけたら

と思います。秩父銘仙が身近なものになっていくと良いで

すね。

移住相談センター

◇出張！移住相談カフェin池袋◇
秩父の暮らしについて聞いてみたい、興味はあるけど
秩父に行くのはちょっと。。。という方を対象に。
気軽に相談できる場を豊島区役所内のカフェで開催しました。
その中で、お試し居住を利用してくれる方、茶摘みに参加して
くださった方がいて今後も秩父に関わっていただけるといいな。
と思っています。

◇秩父の関わり方vol.1◇

栃本集落でのお茶摘みを都内や埼玉の他地域からの参
加者の皆さんと体験する企画を開催しました。

山菜の天ぷらなど地元で採れた食材を使ったお料理をい
ただき、お茶摘みに励みました！

栃本ならではの急斜面でしたが景色が素晴らしく都会で
はできない体験に皆さん楽しそうに参加していただきまし
た。

◇ぶっちゃけ★ナイトin日本橋◇
１市4町での秩父地域PRイベントを開催しました。都内在住

の方などにお仕事帰りに参加していただきました。小鹿野
のきゅうり農家の方、横瀬の協力隊、秩父からは協力隊の
松田が夫婦参加し、移住して来るまでの体験談をお話しし
てきました。それぞれのエピソードに興味を持っていただけ
たようでした！

◇上町ホタル◇

相談センターのスタッフが、上町の方々とホタルを絶やさないために掃除や環境整備に携
わってきました。その皆さんのお陰で今年はたくさんのホタルを見ることができました！
秩父市内や観光の方、たくさんの人が鑑賞に訪れていました。

山﨑 知彦◇松田 あずさ

移住相談センターのイベントの様子を紹介します！！


